



Chers amis,

une autre année est sur le point de se terminer et un autre Noël est sur le point d'être célébré.

Cette année, je me suis concentré sur les mots que le Pape François a écrits à l'occasion de la Journée Mondiale des Missions: «La mission de l'Eglise stimule une attitude de pèlerinage continu à travers les différents déserts de la vie».

Le 2017 a été aussi un pèlerinage, comme un petit morceau du « puzzle » qui compose une image beaucoup plus grande qui a commencé il y a 45 ans. Un pèlerinage fait d' émotions: le frisson de voir devant la chapelle les chaussures de toutes tailles bien alignées sur l'extérieur, de voir à l'intérieur petits et grands dans l'attente de commencer la journée comme une famille.

L'émotion de la rencontre des nouvelles familles de ceux qui ont passé leur enfance ici au Centre: leur étreinte, leur accueil et leur sourire sont toujours des cadeaux en cours de route.

En même temps, cependant, pendant le pèlerinage, nous réalisons que, malgré tout, nous ne sommes jamais prêts pour ce qui peut arriver: nous ne sommes pas prêts à vivre des moments de joie et de bonheur le même jour et peu après. pleuré.

Comme chaque année au mois d'août, la Thaïlande organise la fête des mères, qui coïncide avec l'anniversaire de la reine. Même au centre, les parents, en particulier les mères, atteignent la mission pour passer une nuit avec leurs enfants dans une ambiance festive. Malheureusement, cette année la fête a été attristée par une tragédie pour la famille d'un enfant, Jamà, qui est ici depuis mai.

Le papa et la maman de Jama sont très pauvres, mais

en cette journée spéciale, ils sont allés à Maesai avec la voiture de service public. A leur retour, ils descendirent à l'entrée de la route qui mène à leur village. Alors que le mari avec le plus jeune fils dans ses bras payait le voyage, la femme traversait la rue, a été heurtée par une voiture et elle est morte sur le coup. Cette jeune femme n'avait que 38 ans, huit enfants, dont l'aînée de 18 ans, la deuxième de seulement 15 ans: cette année elle était venue au Centre mais n'était pas restée, pensant à sa mère avec tous les petits à soigner. Peut-être le Bon Dieu a-t-il voulu la préparer à ce moment tragique où elle devra aider son père, en assumant la responsabilité des frères et sœurs en tant que mère pour les petits. Nous avons donc décidé d'accueillir les deux filles d'âge scolaire, Mitì et Milè, en plus de Jamà. Un pèlerinage est également fait de réunions et dans notre cas d'accueil: les portes du centre se sont en effet souvent ouvertes cette année pour des amis qui voulaient nous rendre visite, les uns pour la première fois pour s'enrichir de nouvelles expériences, d'autres qui se sentent déjà membres de la famille. Ces visites sont importantes et laissent une empreinte indélébile, à la fois dans le cœur des petits et dans le cœur des

«visiteurs». Le chemin est aussi celui-ci et peut-être en dépit des années nous ne sommes prêts à faire face à tout ce qui est mis sur notre chemin.

Je profite de l'occasion pour vous transmettre mes salutations de la part aussi des pères John Chan et Peter Nonthaphat ainsi que de tous les jeunes de Holy Family Catholic Centre. Merci pour votre amitié, votre soutien, votre proximité. Ensemble, nous souhaitons un Noël paisible et saint.

HOLIC CENTRE

Le sport au Centre



Le sport, le partage, les compétitions, la musique et de nombreux sourires sont les éléments qui ont caractérisé la journée du dimanche 19 février au Holy Family Catholic Centre pour la journée annuelle du sport organisée par le «team ngan» équipe de travail qui est le moteur de la structure.

Commencé le matin très tôt avec le défilé des enfants et des filles divisés en deux équipes la manifestation a officiel-lement commencé avec le message d'accueil du père John Chan et la célébration de la messe dans la chapelle de la mission.

Ensuite tout au long de la journée, les enfants ont été confrontés à des défis individuels et collectifs.

Les pères y ont pris part personnellement.

Tous les enfants, fatigués mais heureux, ont pu se «rafraîchir» et se reposer avant de commencer une nouvelle semaine scolaire.

Les missions s'ouvrent aux jeunes

De l'extrême nord au centre du pays, entre la fin mars et la mi-avril, les missions ont ouvert leurs portes pour accueillir des centaines d'adolescents et de jeunes convoqués pour la traditionnelle semaine de catéchèse prévue pour les vacances d'été.

Le thème de l'édition 2017 a été inspiré par les mots évangéliques «Je suis le chemin, la vérité et la vie» ces mots ont été traduits avec réunions moments de réflexion, activités pratiques et jeux.

En particulier, environ 210 jeunes ont été accueillis à Maepon, tandis que 140 garçons et filles étaient présents à Huaytong, venant des villages voisins.

Au cours de la dernière semaine de mars, le centre Holy Family de Ban Pong a accueilli plus de 100 jeunes âgés de 13 à 18.



HOLY FAMILY CATHOLIC CENTRE



Traditions

Il y a des traditions et des moments spéciaux qui marquent la vie du Centre: des gestes qui, même si sont répétées au fil des ans, apportent joie et enthousiasme comme si c'était la première fois. C'est donc pour l'accueil des nouveaux jeunes hôtes du Centre: dimanche 11 juin, le Centre a ouvert ses portes pour la rentrée scolaire, mais pour faire de cette journée encore plus spéciale c'est l'arrivée à Ban Pong, de 33 nouveaux enfats qui se sont ajoutés à ceux qui résident déjà dans le Centre: parmi les derniers arrivants, il y a 10 jeunes de la Birmanie et 23 enfants thaïlandais. Juste pendant la fête du début d'année, dans l'atmosphère familiale typique avec laquelle on vit et travaille au Centre, les nouveaux invités ont fait leur entrée officielle dans la

mission applaudie par les filles du staff et par les pères présents.

Le deuxième moment a eu lieu quelques jours plus tard: le 15 juin après la messe du matin, l'église de la mission a été animée pour un moment de fête où les enfants ont donné des fleurs et des lettres aux missionnaires et aux personnes qui les assistent dans leur vie quotidienne: un petit geste qui veut résumer tout l'amour que les petits ressentent à recevoir des adultes, dans une "ambiance familiale".

Le plus grande "Merci" va aux pères Jonh Chan, Alberto Pensa e Peter Mayoe et à le meme temps aux filles du staff qui organisent avec amour les journées et suivent les petit dans leur croissance tout comme les mères ou les soeurs plus grandes.





Bankonthip Expo

Pour l'occasion des célébrations de 130 ans de relations diplomatiques entre le Japon et la Thaïlande dans différentes régions du pays dans lequel ont eu lieu les initiatives et les événements qui ont également impliqué l'école de «coupe et couture» Bankonthip, né en 1994 dans la mission Holy Family Catholic Centre.

En particulier, le samedi 3 novembre à Maesai, ville de frontiere entre la Thaïlande et le Myanmar, à 15 km de la mission, les produits, crèes par les filles du Centre, ont été exposés.

Au cours des années, les créations artisanales du laboratoire ont été tellement appréciées par les autorités que Bankonthip a reçu des visites des gouverneurs de la région et des ministres.

"Ban" signifie "maison", "Kon" signifie
"main" et "Thip", en langage poétique,
signifie "spécial": dans le nom original on
peut retrouver la particularité du laboratoire
qui est le fils du style de vie indubitable du
Centre où le "l'expérience de formation
reflète le style de vie simple et en harmonie
avec l'environnement, où vous ne faites pas
des projets trop grands mais essayez de
donner le meilleur jour après jour, basé sur
un sentiment de fraternité commune".



Père Chan: "Maintenant c'est à nous"



Interview avec le père John Chan, supérieur du Vicariat de Thaïlande

«Dans mon village, Huay Bong, les pères de Bétharram ont toujours été là.

Le père Severino Fognini a commencé, puis il y a eu le père Jean Larusse et le père Pierre Salla pendant de nombreuses années ».

Ainsi commença, citant un Italien, l'histoire du père John Chan Kunu et on peut comprendre que les missionnaires ont joué un rôle clé dans la formation de ce jeune homme qui vit maintenant au Holy Family Catholi Centre.

"J'ai commencé mes études au séminaire du diocèse, mais après la mort de ma mère, j'ai dû rentrer chez moi et j'ai arrêté d'étudier.

Heureusement, un des pères de Bétharram, qui m'avait vu au village, m'a demandé si je voulais reprendre mes études et devenir un séminariste et j'ai immédiatement répondu oui, bien que si mon frère n'était pas d'accord, j'ai écrit au père Seguinotte qu'il était en mission à Maepon et je lui ai dit que j'étais prêt.

A partir de cette lettre j'ai commencé mon « voyage » dans le petit séminaire inter-diocésain de Sampran, puis je suis allé au nouveau séminaire des pères. J'ai été ordonné prêtre le 28 juin 2008 dans la cathédrale de Chiang Mai. Actuellement Je suis, ici, dans le centre depuis un an et je suis très heureux parce que j'ai l'opportunité de faire une nouvelle expérience. Ici, pour moi tout est nouveau, je dois apprendre une nouvelle langue, je dois visiter et apprendre à connaître les villages.

Je cherche d'apprendre le mieux possible la langue afin de communiquer sans difficulté avec les gens. Les villages que nous suivons sont 22, douze dans la région de Maesai, près du centre, et un autre 10 plus loin dans le district de Maesai.

Ici, je trouve les traces de la vie des pères qui ont commencé la mission: les pères français et italiens.

Aujourd'hui, il y a trois anciens pères, mais je pense souvent au travail qui a été fait dans tout le nord de la Thaïlande quand il n'y avait pas de routes ou de connexions faciles et c'est quelque chose d'extraordinaire. Maintenant, c'est à nous d'essayer de faire leur travail du mieux que nous pouvons: nous sommes les petits-enfants de ces héroïques occidentaux».

La jeune fille devenue catéchiste

Il y a un peu plus de 20 ans, au Holy Family Catholic Centre, Chujai, une fille d'âge scolaire, s'est présentée. Elle n'était pas catholique, mais elle était avide d'apprendre l'art de couper et de coudre: comme beaucoup d'autres enfants, elle était accueillie à bras ouverts.

Il est venu du village de Huay Na Kaat, qui est à plus de deux heures et demie du Centre et ne peut être atteint que par une route qui monte avec un nombre infini de courbes entre les plantations de thé et les bananiers. Chujai est resté au Centre pendant 8 ans, elle a appris à coudre des vêtements et à faire de la broderie mais aussi elle a expérimenté un nouveau style de vie, celui de la grande famille du centre; puis elle est retourné dans son village. Presque vingt ans après son arrivée au Centre, le père Alberto, le père Peter et Noy ont fait face à la route de Huay Na Kaat pour assister à l'inauguration de la nouvelle église du village et là ils ont rencontré Chujai. La jeune femme court pour rencontrer et embrasser les visiteurs, avec quelques larmes de joie et d'émotion. Il semble que le temps se soit arrêté: pourtant, au cours des années passées au centre, Chujai a reçu le baptême; retournée au village, elle s'est mariée, a deux

enfants et est devenue un point de référence pour son village.

Elle est devenue aussi catéchiste de plus de 250 catholiques présents dans la communauté. Se souvenant du Centre, elle a dit avec des yeux brillants: "Ces années étaient fondamentales pour moi, non seulement parce j'ai pu étudier et connaître l'art de la couture, mais aussi parce que j'ai choisi de devenir catholique et de suivre un chemin qui m'a amenée où je suis aujourd'hui. Je suis reconnaissante à ceux qui m'ont accueillie. J'ai appris un nouveau style de vie que j'ai gardé et qu'aujourd'hui j'essaie de transmettre à mes enfants".

À la fin de la célébration de la nouvelle église du village, le père Alberto Pensa a rappelé qu'il était arrivé pas trop loin de ce village il y a environ 40 ans, après une marche de 5 heures, en venant de Maesuay. Il a remercié Chujai qui, avec son histoire et se vie, décrit concrètement ce qu'est ce Centre.





Joyeux Noël et Bonne Année

père Alberto Pensa, père John Chan Kunu, père Peter Mayoe et nous tous de Holy Family Catholic Centre



Adresse de la mission

Holy Family Catholic Centre

107 M. 7, T. Pong Ngam. Maesai, Chiang Rai 57130 - Thaïlande

web: www.betharram.net mail: a_pensa@gmx.net

Pour information



AMICI Betharram O.N.L.U.S.

Association missionnaire Culturel International Via Manzoni, 8 - 22031 Albavilla (Co) - Italie tél. +39 031/626555

web: www.betharram.it

mail: associazione.amici.betharram@gmail.com

f AMICI Betharram Onlus

